

Rechenschaftsbericht der 15. MV der LAG Hartz IV

Im Jahr 2017 gingen wir neue Wege. Wir führten nur eine zentrale Sprecherratsitzung durch, am 18. Februar in Dresden. Der Sprecherrat, wie auch der erweiterte traf sich dezentral und unkompliziert bei Veranstaltungen, um seine Arbeit zu koordinieren. Darüber hinaus konnte sehr viel per Mail bzw. Telefon und SMS abgesprochen werden.

Zwei wesentliche Aufgaben der Zusammenschlüsse:

1. Mitwirkung am politischen **Meinungsbildungsprozess** in der Partei und
2. Lösung **politisch-praktischer Aufgaben** in Abhängigkeit von der Thematik der LAG

zu 1.

Unsere Delegierten zum Landesparteitag

Unsere Delegierten vertraten die LAG beim **14. Landesparteitag der LINKEN, Sachsen** am 29.4.2017 in der Sachsenlandhalle Glauchau zur ersten Tagung und am 4./5. November im Luxor in Chemnitz.

Unsere Vertretung im Landesrat

Unser Vertreter im **Landesrat**, wie auch die beiden anderen im Landesrat vertretenen LAG-Mitglieder setzten sich für die Standpunkte der LAG Hartz IV bei Planungen und Beschlüssen des Landesrates ein. Dazu zählten Kritik an mangelnder innerparteilicher Demokratie des Landesvorstandes und die Beteiligung an Diskussionen zur Satzungsänderung. Diese richteten sich gegen die Reduzierung der Kontrollfunktion und de Kontrollrechtes des Landesrates gegenüber dem Landesvorstand und für die Erhaltung der derzeitigen Anzahl von Vertretern aus den LAGen im Landesrat und im Landesparteitag.

Delegiertenversammlung der BAG

Unser Delegierten vertraten die LAG Harz IV Sachsen bei der **Bundesarbeitsgemeinschaft Hartz IV**.

Teilnahme an der Armutskonferenz

Auf der von der Landtagsfraktion durchgeführten **9. Armutskonferenz** am 10.09.2016 in Leipzig waren vier Teilnehmer aus der LAG Hartz IV.

Synergien mit anderen LAGen

Seit der Sprecherratssitzung am 04.04.2016 in Auerbach (Vogtland) mit dem Sprecherrat der **LAG selbstbestimmte Behindertenpolitik** besteht eine bessere Zusammenarbeit. Die gegenseitige Unterstützung bei Aktionen und Grundlagen für Zusammenarbeit auf themenverwandten Gebieten wurden weiter ausgebaut.

Zu 2.

Hartz IV-Sprechstunden

Im Landkreis Vogtland unterstützte unser Mitglied im Sprecherrat nach wie vor Hartz IV-Betroffene bei ihren Problemen durch **Beratungen** und betreute sie auch bei ihren Rechtssteitigkeiten gegen das Jobcenter vor dem Sozialgericht.

Im Erzgebirgskreis fanden Beratungen in den Geschäftsstellen der LINKEN durch ein Mitglied der LAG Hartz IV in seiner Funktion als Vorsitzender der Bürgerinitiative „Für Arbeit – gegen Hartz IV“ statt.

Im Raum Bautzen, Görlitz, Zittau und Löbau wurden wöchentliche Hartz IV-Sprechstunden durch ein weiteres LAG-Mitglied durchgeführt. Es wurde bei der Sachklärung und bei der Klärung von Streitigkeiten gegenüber den Behörden unterstützt.

Erwerbslosenfrühstück

Im Mehrgenerationenhaus in Zwönitz wurde das **Erwerbslosenfrühstück** monatlich fortgesetzt. Neben Frühstück gab es regen Austausch über den Umgang mit Hartz IV und dessen Gesetze. Es wurde Hilfestellung beim Verstehen von Bescheiden und bei der Anfertigung von Widerspruchsschreiben gegeben.

Regionalgruppe Vogtland

Die **Regionalgruppe Vogtland** bot regelmäßig zweimal pro Quartal. Diese Treffen wurden unzureichend wahrgenommen, dienten aber als dezentrale Sprecherratssitzung der LAG und zur Vorbereitung anderer Veranstaltungen, wie **Sozialforum Göltzschtal**. Seit Anfang 2017 bot das Sozialforum drei Informationsveranstaltungen an. Die Themen waren: „Das soziale Absicherungssystem“, „Mitwirkungspflichten für Hartz IV-Betroffene“ und „12 Jahre Hartz IV-Beratung“.

AG Soziales Dresden

Die **AG Soziales Dresden** führte einmal pro Monat ihre Veranstaltung durch. Die Beteiligung entsprach nicht den Vorstellungen der Organisatoren.

AG KdU

Der Rechenschaftsbericht 2017 der AG KdU ist als Anlage beigefügt.

Aktionen gegen Hartz IV vor Jobcentern

Vor acht der größten Jobcenter Sachsens protestierten und informierten Mitglieder der LAG. Unser Mitglied „Spolle“ spendete uns für unsere Aktionen einen „professionellen“ Infotisch.

Administration und Moderation der Mailingliste

Die **Mailingliste** wurde weiterhin administriert. Die Liste wurde gegebenenfalls moderiert.

Homepage

Seit Oktober 2016 wurden 12 Newsbeiträge, die über die Arbeit der LAG berichten, auf der **Internetseite** veröffentlicht. Fast alle Berichte konnten mit Bildchen oder Foto versehen werden, um sie für Leser attraktiver zu gestalten.

Dresden, 18.11.2017

LAG Hartz IV Sachsen